

Dans le cadre du séminaire de la prof. Valentina Calzolari sur "L'Arménie ancienne et médiévale entre Orient et Occident", l'Unité d'arménien a le plaisir de vous inviter à une conférence sur

La femme dans la société arménienne selon les documents médiévaux

par

Madame Nazénie Garibian

Directrice du Département d'histoire de l'art médiéval
Institut des manuscrits anciens d'Erevan (Matenadaran)



**Mardi 9 décembre 2025 | 16h15-18h00
Salle Phil 103 (22, Bd des Philosophes, 1205 Genève)
ENTREE LIBRE**

La conférence a lieu dans le cadre du projet international "The Figure and Image of Armenian Women according to Medieval Documents" (25RG-6E029) soutenu par le Comité de l'enseignement supérieur et des sciences du MESCS de la République d'Arménie

**FACULTÉ DES LETTRES
UNITÉ D'ARMÉNIEN**



**UNIVERSITÉ
DE GENÈVE**

La femme dans la société arménienne selon les documents médiévaux

**Mardi 9 décembre 2025 | 16h15-18h00
Salle Phil 103 (22, Bd des Philosophes - Genève)**

La conférence étudie les colophons des manuscrits et les inscriptions lapidaires afin de comprendre le statut social et familial des femmes arméniennes au Moyen Âge. Elle montre que, dans le système dynastique arménien fondé sur la noblesse héréditaire, les femmes des grandes familles partageaient pleinement la dignité et la conscience de leur rang aristocratique, qu'elles exprimaient dans leurs inscriptions commémoratives. Les femmes issues des lignées les plus haut placées dans la hiérarchie pouvaient même jouir d'une certaine préséance sur leur mari ou leur belle-famille si ceux-ci étaient de rang inférieur. Cette valorisation du statut se retrouve également chez des femmes non nobles, notamment dans les familles sacerdotales ou roturières.

La conférence sera accompagnée d'illustrations médiévales — miniatures et sculptures — représentant des femmes arméniennes.

Renseignements: Valentina.Calzolari@unige.ch